

## Fête du 1<sup>er</sup> Août – Home Montagu – La Neuveville

Mesdames et Messieurs, chers Amis,

Merci de m'accueillir aujourd'hui, en ce jour de fête nationale. C'est ma première fois parmi vous et j'en suis très heureux.

Laissez-moi vous raconter une petite histoire pour commencer.

Un papa demande un jour à sa fille :

- Dis-moi, dans ton école, il y a des étrangers ?
- Je ne sais pas, papa.
- Comment ça ?
- Dans mon école, il y a des enfants !

Parce qu'avant d'être ceci ou cela, on est membres d'une même famille, celle de l'humanité. La vie et ses circonstances font que nous vivons dans un même pays, que nous partageons une même histoire, des valeurs communes.

La fête nationale est sans doute là pour nous le rappeler.

Le 1<sup>er</sup> Août, tel que nous le célébrons, comporte certainement sa part de légende : les historiens ne s'accordent pas tous autour de la date de rédaction du fameux Pacte de 1291. Guillaume Tell n'est peut-être qu'une figure, plutôt qu'un personnage ayant réellement existé. Et alors ?

L'essentiel est ailleurs.

Cet essentiel, c'est la capacité à vivre ensemble.

Au-delà, ou plutôt grâce à nos différences, nous formons une communauté. Car ce sont bien elles, nos différences, qui font la beauté et la diversité de notre peuple, de notre société, de notre commune, de notre home, de notre famille.

Notre communauté offre ainsi à chacun et chacune une place là où il est. Elle affirme que chacun est ainsi reconnu et accueilli et qu'il a une valeur certaine.

Le vivre ensemble nous fait aussi et surtout être là pour ceux et celles qui ont besoin de notre présence et de notre écoute.

Mais, vivre ensemble ne va pas toujours de soi. Il peut y avoir des grains de sable dans les rouages. C'est alors qu'il nous faut faire des compromis, des ajustements, des remises en question. C'est aussi cela qui nous fait avancer.

Partager un même quotidien nous fait comprendre qu'il y a tout autant, voire plus, de joie à donner qu'à recevoir, pour reprendre une parole biblique.

À ce propos, souvenons-nous de ceux et celles qui nous ont quittés, mais que nous gardons dans nos coeurs, parce qu'ils, elles, ont marqué nos existences parce qu'ils nous ont tant donné. C'est aussi cela vivre ensemble.

Alors, dans ce sentiment de reconnaissance, et de gratitude, aujourd'hui, soyons heureux ! Heureux, cela veut dire vivants. Découvrons une fois encore, la joie d'être ensemble, la joie de vivre ensemble, grâce à nos différences. Ce sont elles qui font que nous des hommes et des femmes riches d'un trésor inestimable : l'amitié humaine.

Belle fête du 1<sup>er</sup> Août. *Merci de votre attention.*